



Elogia Fitch manejo de las finanzas en Guanajuato

Francisco Flores Hernández

GUANAJUATO, Gto.— Fitch Ratings ratificó ayer la calificación de AA(mex) del Estado de Guanajuato, cuya perspectiva crediticia sigue siendo positiva. La firma calificadora dijo que el dinamismo de la economía guanajuatense, adecuados niveles de ahorros interno y de deuda, así como sus balances equilibrados y satisfactoria posición de liquidez, reflejan un sobresaliente manejo de las finanzas estatales.

Más en la 6B

Elogia Fitch el manejo de las finanzas estatales

□ Ratifica la calificación AA(mex) con perspectiva positiva

Francisco Flores Hernández

GUANAJUATO, Gto.—Fitch Ratings ratificó ayer la calificación de AA(mex) del Estado de Guanajuato, cuya perspectiva crediticia sigue siendo positiva.

La firma calificadora explicó que entre los factores que fundamentan la calificación destacan: buen dinamismo en los principales ingresos estatales y bajas contingencias en materia de pensiones y jubilaciones.

Además Guanajuato tiene una posición muy favorable respecto a otras entidades federativas del país; adecuados niveles de ahorro interno, niveles de endeudamiento y sostenibilidad manejables, y balances equilibrados.

Dichos factores, dijo Fitch, que en conjunto dan una satisfactoria posición de liquidez y adecuados niveles de deuda no bancaria, reflejan un sobresaliente manejo de las finanzas estatales.

No obstante, acotó, los aspectos que limitan la calidad crediticia son los requerimientos de inversión en infraestructura, dado su nivel de marginación "medio", y la dependencia de ingresos federales, que es ligeramente superior a la mediana del Grupo de Estados calificados por Fitch Ratings (GEF).

Deuda Pública

Al cierre de 2012, se observó que la deuda pública directa de Guanajuato se conformaba por

créditos con la banca comercial y de desarrollo cuyo saldo insoluto ascendía a 6 mil 278.3 millones de pesos a plazos y tasas favorables.

Cabe destacar que Guanajuato no tiene créditos de corto plazo y el saldo de cadenas productivas fue de 46.9 millones de pesos, de 680 millones de pesos autorizados.

Para el ejercicio 2013, se autorizó endeudamiento por mil 379.9 para obra pública productiva, y "en aras de utilizar la autorización en un marco de prudencia, transparencia y responsabilidad, se realizó un interesante esquema de subasta".

Dicha subasta se realizó en 2 etapas: la primera, un comité de selección integrado por miembros del Estado analizó las propuestas iniciales ante los representantes de las instituciones bancarias participantes.

La segunda etapa se llevó a cabo bajo la modalidad de subasta electrónica inversa, para lo cual el estado diseñó un proceso ágil, claro, justo y transparente, buscando las propuestas más competitivas.

En esta etapa las posturas en monto y sobretasa registradas por los bancos se encontraron a la vista de todos los participantes, de manera que cada institución estuvo en condiciones de mejorar su propuesta.

Según las estimaciones de Fitch, incluyendo la deuda

autorizada para este año, la deuda directa representará el 32.3% del ahorro interno esperado en 2013.

Fitch considera que los indicadores de deuda siguen siendo congruentes con el nivel de calificación actual.

Pensiones

El sistema de pensiones de los trabajadores del Estado está a cargo del Instituto de Seguridad Social del Estado de Guanajuato (ISSEG). En 2011, el ISSEG contaba con 55 mil 869 trabajadores activos y 8 mil 363 jubilados y pensionados.

Los resultados de la valuación actuarial 2011 indican que el año de descapitalización del Fondo de Pensiones será en 2041 y 2099 tomando una tasa de rendimiento del 3.5% y 5% respectivamente.

Apuntó Fitch que "el Instituto nos comentó que tiene como objetivo mejorar el período de suficiencia y están evaluando alternativas para aumentarlo".

La firma calificadora destacó que el servicio de agua potable y alcantarillado es responsabilidad de organismos municipales.

No obstante, el estado, por conducto de la Comisión Estatal de Agua de Guanajuato (CEAG), ejecuta los planes, metas y políticas. Actualmente el estado enfrenta una fuerte demanda en infraestructura hidráulica, principalmente en tratamiento de agua.



Bajas contingencias en materia de pensiones y jubilaciones, factor que fundamenta la calificación. (Foto: Especial)

Base de ingresos

Los ingresos totales del estado ascendieron a 54 mil 765 millones de pesos, mientras que los ingresos disponibles (IFOs) sumaron 20 mil 821 millones de pesos, presentando un incremento del 6% con respecto al año previo.

Dicho incremento, dijo Fitch, es derivado principalmente de la favorable evolución de la recaudación propia, que en 2012 registró un crecimiento del 17.6% con una elevada tasa media anual de crecimiento para el período 2008-2012 de 7.6%.

Para el año en curso se espera que continúe el incremento en la recaudación propia y derivado de grandes empresas que comenzarán operaciones, a partir de 2014 se verá un importante

incremento de la recaudación del impuesto sobre nómina.

Por su parte el ahorro interno (AI, flujo libre para servir deuda o realizar inversión) ascendió a 3 mil 803 millones de pesos, comparando muy favorablemente con la mediana del GEF (mil 288 millones de pesos). Fitch espera un nivel de ahorro interno similar para el cierre del año en curso.

Fitch aseguró que Guanajuato cuenta con un robusto plan de inversión para el período 2012-2016, el programa se centra en cuatro principales ejes: calidad de vida, economía, educación y seguridad para las personas. Es la séptima economía del país, con un Producto Interno Bruto Estatal (PIB) del orden de 42 mil 156 millones de dólares. ☒